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FECHA: Mayo 20 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Rescatada por un paramédico” 

 “Impulsó el PRI a Panal en 4 años” 

 “16 secretarios de Gobierno no has sido certificados” 

 “Diputados quieren pagar impuestos; no aceptan subsidios ” 

 
“A tribuna, tema CFE-municipios”  

 
“Provocaría CFE estallido social” 

 
“Intransigencia de la CFE provocará estallido social” 

 “Inaugura UAEH el Festival Internacional de la Imagen”  

 “Defienden dirigencias, a capa y espada, coalición opositora” 

 
“Amenaza narco a comicios, alerta” 

 
“Acecha a ISSSTE falta de medicinas” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Aumentan más de 60 mil en lista de votantes: En un año se sumaron más de 60 mil personas mayores de 

edad con posibilidad de votar y credencial de elector en Hidalgo, informó el Instituto Estatal Electoral (IEE). El padrón 
electoral en Hidalgo alcanza casi los dos millones de votantes. El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo informó que para 

las elecciones del 3 de julio podrán votar un total de un millón 907 mil 755 personas, cifra que registró el último corte del 
listado nominal.  Mientras que en 2010, las personas que pudieron votar fueron un millón 846 mil 575, es decir, 61 mil 

180 personas menos que en 2011. De acuerdo con el Instituto Federal Electoral (IFE) el padrón electoral lo componen un 

millón 922 mil 723 ciudadanos en  edad de votar, sin embargo, hasta el momento no han ido a recoger su credencial de 
elector cerca de 14 mil 968 personas. De acuerdo con Francisco Vicente Ortega Sánchez, secretario general del Instituto 

Estatal Electoral (IEE) hidalguense informó que el último corte de la lista nominal y el padrón electoral del registro federal 
de electores fue del pasado 17 de mayo, donde se registraron dichos datos. “Recibimos reportes casi cada ocho días del 

registro federal de electoral, pero el día 20 de mayo nos dan el último corte definitivo para que si nosotros tenemos 

necesidad de algún ajuste en las casillas, se pueda hacer sin mayor problema”, explicó. Asimismo, señaló que serán 130 
casillas extraordinarias las que se instalarán en las elecciones del 3 de julio, proceso electoral que renovará a los 84 

municipios de Hidalgo. “Para cada casilla se deben tener las localidades y barrios para que vayan a votar en esas 
extraordinarias, en eso estamos trabajando en el instituto”, refirió. Ortega Sánchez indicó que del 25 de mayo al 29 de 

junio se realizará la capacitación de los 27 mil 600 funcionarios de casilla (propietarios y suplentes) que participen en las 
3 mil 450 mesas directivas de casilla electorales que se instalarán en el territorio hidalguense para las votaciones 

municipales. El 9 de mayo sesionaron los 84 consejos municipales, donde se designaron el número, ubicación, 

integración de las mesas directivas de casilla; entre el 10, 11, 12 y 13 de mayo fue el término para que los partidos 
políticos interpusieran algún recurso en contra de estos acuerdos, sin embargo solamente se registraron 10. (Misael 

Zavala, pág. 11) 
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El Independiente-Hoy, último corte de lista nominal de electores: Ortega: El secretario general del consejo del 

Instituto Estatal Electoral Francisco Ortega aseguró que esté viernes conocerán el último corte definitivo del listado 

nominal que se utilizará en la próxima jornada del 3 de julio, que hasta abril reporto que 1 millón 907 mil 755 ciudadanos 
podrían votar. “El Instituto Federal Electoral nos dará este 20 el último listado nominal para que si tenemos necesidad de 

hacer algún ajuste, lo podamos hacer en tiempo y forma”. Casillas: quitar o poner. Explicó que si es necesario instalar 
una casilla más se hará, o para que incluso se pueda retirar alguna. “Con el listado podemos determinar quienes y 

cuántos podrán ir a votar a las casillas extraordinarias, y lo estamos trabajando todos los días”. El último corte se dio en 

abril y el padrón electoral es de 1 millón 922 mil 723, y un listado nominal de 1 millón 907 mil 755. “Esperamos que el 
del 20 de mayo para cerrar los datos” aclaró. El concejero aseguró que en la jornada participarán como funcionarios 

propietarios y suplentes más de 27 mil hidalguenses, con lo cual se da certeza de que será y un proceso limpio y 
transparente, porque serán capacitados todos como miembros de la mesa de casilla, en la cual tendrán simulacros de 

acciones que puedan enfrentar. Tiempo inédito. Asimismo, comentó que el tiempo de campaña será inédito en la 

entidad, ya que serán solo 30 días, porque así lo decidieron los partidos políticos, y todo el proceso de registro de 
planillas “será muy pesado”, por lo que tendrán que laborar 24 horas desde el 25 al 27. “Anteriormente el registro era en 

octubre y eran cinco días; hoy no. Sólo tres días de registro y un día de resolución, ya que así lo establece la nueva 
reforma electoral que se hizo, porque tiene el afán de recortar el tiempo de campañas al mínimo.” (Miguel Carrasco, 

pág. 6)   

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-AN pide a Castrejón unirse a campaña de Gloria Romero: La dirigencia estatal del Partido Acción 

Nacional (PAN) pidió a Natividad Castrejón Valdez, ex candidato del PRD para la presidencia municipal de la capital del 

estado, sumarse a la campaña de la panista Gloria Romero León, posible candidata de Pachuca por la alianza Hidalgo Nos 
Une (PAN-PRD). El líder del PAN en Hidalgo, Gonzalo Trejo Amador, llamó a los militantes perredistas a no abandonar la 

alianza y conjuntar esfuerzos tras los resultados de las encuestas que designaron a los candidatos en nueve municipios 
de Hidalgo, entre ellos Pachuca. “Reconocemos que Natividad Castrejón haya aceptado los resultados de la encuesta y 

que evidentemente esperamos se sume a este proyecto que planteamos ambos partidos políticos, el PAN y PRD, a efecto 

de que logremos el triunfo no sólo en la capital, sino en los otros municipios donde vamos la coalición”, señaló. 
“Simplemente estamos viendo como se materializan los acuerdos que tomaron desde un principio”, agregó el panista.  

Trejo Amador manifestó que la posición de Acción Nacional es la misma y se mantiene firmes en respetar los acuerdos 
plasmados en el convenio y los resultados de las encuestas en los municipios de Pachuca, Ixmiquilpan, Tecozautla y 

Huehuetla (donde el PAN encabezará la alianza), así como en Tepetitlán, Zimapán, Atotonilco de Tula, Huejutla y 
Tolcayuca (que abanderará PRD). “Solamente esperaremos esa parte de las dirigencias nacionales que ya tengamos en la 

mano el documento firmado de la ratificación correspondiente y podemos decir que el proceso de selección de candidatos 

estará concluido”, explicó. En los siguientes días el partido blanquiazul estará en diálogos con Natividad Castrejón para 
que se sume a la campaña de Gloria Romero León en las elecciones, “en primera instancia es un trabajo del PRD, pero 

nosotros también estaremos invitándolo a que se sume”, dijo el presidente estatal del PAN. De acuerdo con el convenio 
de coalición de Hidalgo Nos Une, son 50 municipios donde el PRD y PAN van unidos en alianza, en nueve de ellos los 

candidatos se designaron tras una encuesta realizada a la ciudadanía, en los demás se realizaron bajo acuerdos internos.  

(Misael Zavala, pág. 11) 

Milenio-Gobierno federal niega que sus delegados promuevan al PAN: El gobierno federal respondió a las 

acusaciones del Partido Revolucionario Institucional (PRI) sobre la utilización de recursos públicos para promover a los 

aspirantes a presidentes municipales del Partido Acción Nacional (PAN) y negó que desde las delegaciones impulse a las 
figuras que buscan ser ediles. En conferencia de prensa, el delegado de la Secretaría de Gobernación federal (Segob), 

Jorge Moctezuma y el delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Daniel Ludlow Kuri, reaccionaron a 
los señalamientos del tricolor sobre que las Jornadas Ciudadanas organizadas por las dependencias federales en varios 

municipios se hace campaña a favor del blanquiazul. Enfatizaron que estos eventos se realizan con el fin de difundir y 
poner a la mano de los ciudadanos los servicios y facilidades que la administración federal ofrece y que en ningún 

momento se promovió a algún aspirante. “De ninguna manera se ha tratado de ningún evento político, ni electoral, las 

hemos realizado en tiempos diferentes con funcionarios otros partidos y de los tres niveles de gobierno. Somos 
respetuosos del blindaje electoral, suspenderemos estas jornadas y toda actividad desde el 24 de mayo cuando inician las 

campañas”, refirió Moctezuma. “La demanda que hayan metido me tiene sin cuidado, porque no hay ningún delito que 
perseguir, para empezar el blindaje electoral es el 24 de mayo y el evento fue el 16, en el presidium no hubo una sola 

persona que no fuera funcionario, por lo cual no puede ser candidato y abajo se repartió información institucional de las 

delegaciones, nunca hubo algún panfleto o algún escudo”, manifestó el titular de la STPS.  
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PRI obsesionado  

• “El PRI está obsesionado con regresar a los Pinos, está desesperado, su estrategia es actuar sin moral, con una actitud 

porril usando la mentira y hacerle ver a la sociedad algo que no existe”, dijo Daniel Ludlow. 
• El delegado reviró a las acusaciones tricolores y denunció que funcionarios estatales y municipales fungen como tutores 

de campaña, en muchos casos utilizado recursos públicos para beneficiar a sus aspirantes del Revolucionario 

Institucional.  (Gustavo Godínez, pág. 11) 

Milenio-Funcionarios municipales se suman a campañas priistas: Debido del recién nombramiento del 
precandidato del PRI a la presidencia municipal de Cuautepec de Hinojosa, Martín Guillermo Castelán, el ayuntamiento 

dio a conocer cambios de funcionarios dentro del mismo. Ya que luego de que hace unos días se separaran de su cargo 
el Oficial Mayor, Álvaro Licona Flores, y el Secretario Municipal, Sergio Emilio Peza Ortega, para sumarse a la campaña 

del actual precandidato, el alcalde, Ricardo Eduardo Castelán, hizo los siguientes nombramientos. Desde el pasado 16 de 
Mayo, Abimael Cortes Cayetano, quien fuera el Secretario particular, toma el cargo de Secretario General municipal. 

Mientras que a partir de la misma fecha, Rosa Miriam Márquez Martínez, quien hasta el momento se desempeñaba como 

auxiliar en esta misma área, asume el cargo de Oficial Mayor. El edil confió en que los funcionarios continúen 
desempeñándose de manera comprometida y responsable. (Horacio Rodrigo, pág. 12) 

Milenio-Panal ventila irregularidades en presidencia de Tezontepec: La fracción del Partido Nueva Alianza 

(Panal) en Villa de Tezontepec, pidió al resto de las bancadas reconsiderar la decisión de reasignar montos a algunas 
partidas presupuestarias, al observarse elevaciones en el gasto público por concepto de compensaciones, telefonía celular 

y alimentación, entre otras. El regidor panalista, Luis René García Gutiérrez, desestimó que nueve de sus homólogos 
hayan validado el incremento a compensaciones, estímulos a los trabajadores, servicio de celular, alimentación al 

personal, entre otros rubros. Declaró que estas modificaciones al Presupuesto de Egresos Municipal 2009, fueron 
autorizadas en la sesión ordinaria de la Asamblea local, celebrada el pasado martes 17 de mayo. El regidor de oposición, 

cuestionó también la inasistencia de su similar, el representante popular de Convergencia, Pedro Bautista Delgadillo, 

quien no justificó los motivos de su inconcurrencia. García Gutiérrez, demandó a los miembros del Cabildo repensar su 
decisión y echar abajo los cambios al Presupuesto de Egresos Municipal 2011, ya que es necesario inyectar recursos a 

otras áreas que si lo necesitan, como las que se orientan al gasto público en obras y servicios. Lamentó que sus 
equivalentes, hayan consentido también extensiones salariales del 5 por ciento, a funcionarios y asalariados de confianza, 

ya que sólo se debió retabular a los trabajadores de base. En cambio, otras direcciones recibieron poco presupuesto.  (R. 

Salanueva, pág. 14) 

Criterio-Arrastra PRI al Panal como segunda fuerza: La cercanía del entonces gobernador Miguel Osorio Chong 

con la maestra Elba Esther Gordillo fue el motor de arranque del inusitado crecimiento del Partido Nueva Alianza, quien 
en cuestión de cuatro años ya escaló hasta la segunda posición del escalafón político hidalguense. La estructura electoral 

que servía en ocasiones al Partido Revolucionario Institucional (PRI) se autodeterminó en convertirse en una fuerza 

formal, bajo las siglas de Nueva Alianza, que a cuatro años de su nacimiento ya cuenta con siete de 30 diputaciones en la 
legislatura, un secretario en el gabinete y seis alcaldías. Junto a ello, existen también un sinnúmero de regidurías, la 

mayor parte de ellas ganadas al amparo de las coaliciones con el PRI. Durante las elecciones municipales de 2008, el 
entonces presidente del PRI, Jorge Rojo, busca aliarse con Fernando Flores, dirigente estatal de Nueva Alianza. Los 

líderes de ambos personajes ya habían coincidido en la Cámara de Diputados, dando pie a la cercanía para que el propio 

ex gobernador Miguel Osorio fuera considerado como parte de la llamada "burbuja", aquella en donde sólo incursionaban 
los cercanos a las lideresa del SNTE, Elba Esther Gordillo. Esta cercanía que colocaban al gobierno de Hidalgo como parte 

de los "amigos" de la "maestra", fue razón suficiente para que iniciara el caminar junto de los dos partidos. La primera 
experiencia de alianza se dio en las elecciones para diputados locales en febrero de 2008, en donde inició la buena racha 

del partido conocido como del magisterio al obtener seis diputados, producto de la coalición celebrada con el tricolor. 

Pese a los esfuerzos realizados por la oposición, no alcanzaron a obtener más curules, seguidos por el PRD, que logró 
colocar, pese a su historia y estructura apenas a cuatro legisladores. Para la siguiente elección, alcanzaron una alianza 

parcial que alcanzó a 64 municipios, de los cuales al menos seis de ellos fueron para Nueva Alianza, mismos que 
actualmente se encuentran en funciones. Sin embargo no todo fue miel sobre hojuelas durante las elecciones federales 

de 2009 para designar a la nueva cámara federal. Un golpeteo arrancado desde el tricolor y continuado por Nueva 
Alianza, terminó en un rompimiento en donde hubo acusaciones de todo tipo. Ir solo, en esa ocasión no fue favorable 

para los panalistas, quienes guardaron el recelo para las elecciones de 2010, en donde recuperar las ligas aliancistas fue 

motivo de ataques públicos, que se vieron acompañados por la publicación deliberada de los comisionados del SNTE, 
considerados en los titulares de los diarios como "aviadores". Finalmente, alcanzaron un buen acuerdo que les permitió 

colocar a siete diputados. (Jorge Martínez, pág. 04) 
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Criterio-Descalifican intenciones de Castrejón de ir por PT: El denominado Consejo Ciudadano Democrático 

Indigenista (CCDI) descalificó la posibilidad de que el ex aspirante a candidato por la coalición PRD-PAN, Natividad 

Castrejón, pudiera ser el abanderado del PT a la alcaldía de Pachuca. Mediante un comunicado de prensa, la organización 
arremetió contra el dirigente estatal del PT, Mariano Torres L´Estrade, y el comisionado nacional de este partido, Arturo 

Aparicio Barrios, sobre la invitación que hicieran públicamente a Natividad Castrejón para abanderarlos. De acuerdo con 
el CCDI, "existe un acuerdo previo entre nuestra organización y la dirigencia nacional del PT de postular a la compañera 

Ana Alicia Díaz Cortés como candidata de Pachuca, acuerdo avalado y respaldado por Andrés Manuel López Obrador". Así 

como "qué según el acuerdo pactado con el PT, nuestra organización encabezara las planillas en otros 12 municipios". 
Además acusaron que "en los últimos días Mariano Torres y Arturo Aparicio nos han convocado a reuniones"  

(Emmanuel Rincón, pág. 04) 

El Sol de Hidalgo-Coalición poder con rumbo Convergencia-PT presentó planilla a la alcaldía de Tulancingo: 

En rueda de prensa, celebrada el pasado martes, fue presentada la fórmula de precandidatos a la Presidencia Municipal 

de Tulancingo por la alianza Poder con Rumbo Convergencia-PT, la cual encabezará el primer organismo político, 
conforme al acuerdo de coalición. La fórmula está integrada por Óscar Nájera García y Diana Laura Bayardo Marroquín, 

propietario y suplente, respectivamente, y fue presentada por representantes del partido naranja, tanto municipales 
como estatales, dándose a conocer los nombres del candidato a síndico y regidores. CONVOCATORIA ABIERTA Guillermo 

García, delegado del Partido Convergencia, ante trabajadores y productores, enfatizó que la selección de los candidatos 

fue con base en una convocatoria abierta para la ciudadanía en general. "Los aspirantes cumplieron con los requisitos 
establecidos, entregando su documentación correspondiente como credencial de elector, comprobante de domicilio y 

constancia de que radican en esta ciudad, así como el respaldo de dos mil firmas de apoyo", comentó. Expuso que todo 
lo anterior es en cumplimiento a lo dictaminado por la Comisión Nacional de Elecciones de Convergencia. Tanto 

propietario como suplente señalaron que en su momento informarán cuáles son las propuestas con el fin de convencer a 
la ciudadanía para que les otorgue el voto.. La lista de aspirantes a síndico y regidores quedó momentáneamente de la 

siguiente manera: Síndico, Juan Carlos Barajas; suplente, César Eduardo Ramírez. Regidor primero, Juan Carlos Barajas; 

suplente, José Luis Maldonado. Regidor tercero, Alfredo Virginio Pérez; suplente, Víctor Cortés. Las regidurías con 
número pares serán destinadas a integrantes del Partido del Trabajo, una vez que los representantes determinen quiénes 

ocuparán esos cargos. (Redacción, ojo política) 

La Crónica de Hoy-Desacuerdos no romperán alianza, afirman dirigencias del PAN y PRD: Confirmaron líderes 
políticos de los partidos de PRD y PAN que la coalición Hidalgo nos Une no se fracturara, pese a los desacuerdos 

generados por la selección de candidatos en varios municipios. Según Pedro Porras Pérez, líder estatal del Sol Azteca, su 
partido respetara todos los acuerdos pactados con el blanquiazul, a fin de dar un buen rumbo a la alianza. “Tenemos un 

proyecto común; darle un nuevo sentido a la capital hidalguense, existen desacuerdos pero estos no son tan graves 
como para que la coalición se rompa y no obtengamos los resultados deseados, estamos trabajando duro y la vamos a 

defender” en tanto, también dijo que “No nos vamos a fracturar, el PRD en conjunto será institucional, por lo que le 

pedimos a nuestros aspirantes que no fueron favorecidos que apoyen a esta coalición porque va mas haya de proyectos 
personales”. “Queremos que todos apoyen este proyecto en cada uno de estos municipios, en contraparte también 

exhortamos a los aspirantes panistas a sumarse a las campañas de los candidatos emanados del PRD”. Por su parte 
Gonzalo Trejo Amador, dirigente del PAN, manifestó que los conflictos surgidos a partir de la selección de los candidatos 

se dieron entre algunos simpatizantes del partido del sol azteca, “Pero son mínimos, y ellos tendrán que solucionarlos”. “ 

Vemos un escenario positivo en todos los municipios, en Ixmiquilpan adelantamos un margen de victoria amplio, pese a 
que existen diferencias por la elección del abanderado, quien será emanado del PAN, conforme a los resultados de las 

encuestas”. Agrego que “En el caso de Zimapán también vemos un logo significativo y sabemos que vamos  a ganar con 
la propuesta surgida de las filas del PRD; es decir, con Williams Trejo”. Aclaro que pronostican el triunfo en alcaldías 

importantes, como las dos anteriores, así como en Pachuca, con la eventual candidatura de Gloria Romero. Contexto en 

Pachuca existe un divisionismo generado por la futura oficialización de la candidatura de Gloria Romero, por lo que se 
especulo que tras este evento la fractura del bloque opositor sería inminente, toda vez que la corriente política del sol 

azteca unidad de la fuerza indígena y campesina presionaría para que así sucediera. Al interior del sol azteca y del 
blanquiazul se dijo que presuntamente el líder nacional de la UFIC, Isidro Pedraza estaría inconforme por la designación 

en Ixmiquilpan, que no favoreció a su postulado Juan Ortiz. (Enrique Juárez, pág. 03) 

Uno más uno-Capacitarán a agentes del MP: El titular de la Procuraduría General de Justicia del estado, Alejandro 
Straffon Ortiz, informó que dio instrucciones a la Subprocuraduría de Asuntos Electorales, para iniciar una gira de trabajo 

por la entidad para capacitar a los agentes del Ministerio Público, funcionarios municipales y sociedad civil en materia 
electoral de cara al proceso de renovación de ayuntamientos próximo. Indicó que el objetivo de esta gira es “impulsar la 
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participación de la sociedad hidalguense, partidos políticos, organismos públicos y privados en la tarea de información 

acerca del Programa de blindaje electoral y de los delitos en esa materia, así como su prevención, investigación y 

prosecución.” Estimó, de acuerdo con la programación de esta gira de capacitación, que “se tendrá un promedio de 
asistencia de 200 personas por distrito electoral, con un aproximado de 3600 personas en el total de distritos en todo el 

territorio del estado durante el periodo que dure esta actividad”. Mientras tanto, el representante de la alianza “Juntos 
por Hidalgo” ante el IEE, Roberto Rico Ruiz, presentó una denuncia ante la Fiscalía Especializada para Delitos Electorales 

en contra del Partido Acción Nacional (PAN), por la supuesta utilización de recursos públicos para promover la imagen de 

los precandidatos panistas de Atitalaquia, David Reyes, y de Tlaxcoapan, Aristeo Martín Hernández. Explicó que el pasado 
16 de mayo se celebró la jornada “Expo Informa Bicentenario”, donde asistieron las 40 delegaciones federales, en su 

mayoría representadas por actores de extracción panista, quienes presuntamente fomentaron el voto a favor de Acción 
Nacional para las elecciones que se celebrarán el 3 de julio. Rico Ruiz, quien representa a la coalición integrada por los 

partidos PRI, PVEM y Panal, expuso que este evento se llevó a cabo en la plaza principal de Tlaxcoapan, en donde 
asistieron militantes panistas y los mencionados precandidatos a alcaldes, quienes supuestamente fueron “bien recibidos” 

por el presidente municipal albiazul, José Antonio García García. “A la coalición Juntos por Hidalgo nos preocupa el uso de 

recursos públicos para promover la imagen de precandidatos del PAN, hemos señalado que las delegaciones federales 
son arietes políticos panistas; por eso exigimos que se abstengan de promover a sus precandidatos”. Por su parte, el 

representante del PAN, Antonio Carabantes, justificó que los delegados federales son actores que han recibido 
instrucciones precisas de la Secretaría de Gobernación, a efecto de ser respetuosos de los procesos electorales. 

(Redacción, Pagina 03) 

La Crónica de Hoy-Mantienen perredistas deudas por cuotas: Existen aún aspirantes a regidores y ex presidentes 
municipales que mantienen adeudos por cuotas marcadas en los estatutos del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD), según revelan documentos oficiales, tanto de la dirigencia nacional como de la estatal. De acuerdo con oficios 
internos del sol azteca, a los cuales tuvo acceso La Crónica de hoy en Hidalgo, hay varios simpatizantes que mantienen 

algún cargo de elección popular o que lo tuvieron, y que no cumplieron con sus obligaciones económicas hacia el partido. 

Por tanto, no pueden acceder a una candidatura, ya que según el artículo 281, Fracción F, de los estatutos perredistas, 
“aquellos militantes que pretendan un cargo de elección popular deben encontrarse al corriente en el pago de sus cuotas 

de manera ordinaria y consecutiva”. El artículo 200 señala que la cuota mensual de los afiliados al partido que ocupen un 
cargo de elección popular o altos funcionarios será en razón de un 15 por ciento calculado sobre el total de sus 

percepciones líquidas en el mes. La dirigencia estatal informó que las aportaciones de la ex diputada local Hilda Chino 

Soni, quien además fungió como regidora por Pachuca, no fueron registradas ante el Comité Directivo Estatal en su 
periodo de regidora; sin embargo, las contribuciones como diputada fueron presentadas al Comité Ejecutivo Nacional. En 

otro documento, firmado por el secretario de Administración, Finanzas y Promoción de Ingresos a escala nacional, Javier 
Salinas Narváez, Chino Soni no cuenta con ninguna aportación ante ese organismo desde el 2005 hasta la fecha. En el 

caso del ex alcalde José Manuel Zúñiga Guerrero, en la dirigencia estatal del sol azteca y en la nacional no cuentan con 

registros de sus aportaciones. Dicha problemática también se presentó el año pasado, cuando el ex alcalde de 
Tezontepec, Moisés Cornejo Barrera mantenía un adeudo que ascendía a 33 mil 500 pesos, los cuales fueron subsanados 

el 1 de marzo de 2010. (Enrique Juárez, pág. 04) 

El Reloj-¿Dónde quedaron los amores?: malo Lugo: Ante los jalones que existen en la coalición Hidalgo nos Une 

por definir a su candidato para la capital hidalguense, el presidente estatal del Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM), Jorge Malo Lugo, calificó como “rota” dicha alianza y aseguró que no tendrá ningún resultado. Auguró que tanto 
PAN como PRD comenzarán a pelearse en todo el país y apuntó que esta unión “entre el agua y el aceite” no les va a 

resultar en la entidad. “¿Dónde quedaron los amores?, ¿Dónde quedaron las rosas que se mandaban?, ¿Dónde quedaban 
las rosas que se mandaba el presidente de la República con los perredistas?”, cuestionó. Aseguró que existe “mano 

negra” en la selección de su candidato tras la encuesta en donde resultó ganadora Gloria Romero, hecho que dijo, 

ensucia a la coalición opositora. Malo Lugo afirmó que la alianza entre ambos partidos no es creíble “de ninguna manera” 
ante la sociedad ni ante quienes conocen de política. “La veo muy truncada (la coalición), con mano negra y el tema de 

(Natividad) Castrejón es un tema que debe de estar en el tintero, posiblemente se sumará a algún otro lado, pero eso es 
lo que pasa cuando se rompen algunas alianzas que no están bien estructuradas”, dijo. En contra parte, señaló que la 

alianza del PRI, PANAL y PVEM está unida, ya que expresó han trabajado de la mano. Añadió que en esta coalición no 
hubo ninguna “objeción” a la candidatura de Eleazar García por la capital hidalguense. (Alejandro Reyes, pág.3)  
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El Reloj-Confía Canek Vázquez que campañas no se basen en descalificaciones: Tras el inicio de los procesos 

electorales en Coahuila y el Estado de México, en donde se elegirá gobernador, el diputado federal, Canek Vázquez 

Góngora, confió en que se de entre los candidatos una campaña de propuestas y no de descalificaciones. El legislador 
hidalguense rechazó que entre los contendientes exista una guerra sucia durante el proceso. “Nosotros esperamos que al 

igual que en el estado de Hidalgo, que están próximas a empezar, se mantenga una campaña de propuestas”, aseveró. 
Vázquez Góngora aseguró que los gobiernos “exitosos” tanto de Coahuila como del Estado de México serán la garantía de 

triunfo para su partido. Cuestionado sobre cómo considera que se desarrollará el proceso electoral particularmente en 

Hidalgo, insistió en que el trabajo de las administraciones priístas llevará al triunfo a sus candidatos. “Sin duda alguna los 
gobiernos exitosos como los hemos tenido harán que en este 2011 la ciudadanía vuelva a ratificar su proyecto con el PRI 

y su confianza en el PRI como lo manifestó el año pasado”, sostuvo. Finalmente, añadió que debido a los comicios la 
agenda legislativa no se debe dejar llevar por los tiempos electorales, “el trabajo legislativo debe ser independiente de 

cualquier proceso electoral que se lleve a cabo, sea el del Estado de México o sea el de cualquier otro”. (Alejandro 

Reyes,pág.3)  

El Reloj-Delegados no deben suspender actividades: PAN: Los funcionarios federales no tienen porqué suspender 

sus actividades propias de su dependencia sólo porque los priístas argumentan que benefician a los precandidatos del 
PAN, aseguró, el presidente del Comité Estatal del PAN, Gonzalo Trejo Amador. Lo anterior, tras la denuncia presentada 

por el representante de la alianza Juntos por Hidalgo, Roberto Rico Ruiz, ante la Fiscalía Especializada para Delitos 

Electorales en contra del PAN por la supuesta utilización de recursos públicos para promover la imagen de los 
precandidatos panistas de Atitalaquia, David Reyes y de Tlaxcoapan, Aristeo Martín Hernández. Consideró que la 

acusación que hace el PRI es infundada, “nosotros no nos conduciremos como los priístas, como lo hicieron durante 70 
años, hemos hecho la diferencia y no utilizaremos los recursos del gobierno para las campañas”. Aseguró que están 

tranquilos en ese aspecto y las declaraciones emitidas por los priístas únicamente reflejan su desesperación por la 

desventaja que presentan en diversos municipios, donde los blanquiazules tienen la seguridad de que ganarán. Destacó 
que la agenda del gobierno federal no debe suspenderse ante la acusación infundada de los priístas, “en la ley electoral 

no manifiesta que los delegados federal deban suspender sus actividades o modificarlas, esto no representa un delito”. 
(Adriana Herrerías, pág.3) 

El Reloj-¿Castrejón por PT?: La alianza Hidalgo nos Une sigue dando de qué hablar por la situación que vive en 

Pachuca. Hasta el momento no ha habido pronunciamientos oficiales en torno a quién será el abanderado. Sin embargo, 
Natividad Castrejón adelantó el miércoles en su cuenta de Twitter que él no sería candidato, dando notar su molestia por 

el proceso de selección interna-la famosa encuesta-, y el silencio del PAN y PRD al respecto. El perredista apuntó que la 
decisión de impulsar a Romero León había sido tomada tiempo atrás, por lo que condenó las vueltas que le dierón al 

asunto tanto el albiazul como el sol azteca. El hecho de que Castrejón anunciará que no sería él quien encabezara la 

coalición Hidalgo nos Une, dio paso a que se especulara qué lugar ocuparía de la contienda. Muchos habían mencionado 
que la alianza se rompería cuando se hiciera oficial la candidatura de Gloria Romero, sin embargo el sol azteca no emitió 

ningún pronunciamiento en ese sentido. Castrejón tampoco dijo que habría una ruptura, aunque se plateó una tercera 
via que no se había contemplado anteriormente. El aspirante perredista declaró que tenía que reunirse con su equipo de 

trabajo y que una de las posibilidades que analizaría sería participar en la contienda, pero como candidato del PT. Esta 

posibilidad abriría un escenario muy interesante para la contienda en Pachuca. Primero, porque ya no serían solo dos 
proyectos los que competirían por ganar el voto de la gente, sino que habría uno más que modificaría el balance de 

fuerzas en el estado. La participación de Castrejón como el abanderado del PT pondría sobre la mesa un proyecto que 
podría erigirse como la opción de izquierda en Pachuca, algo que puede atraer a un gran número de votantes que no 

comulgan del todo con las alianzas entre derecha e izquierda, o que han visto como esta última pierde terreno en el 
estado. Natividad ha demostrado que podría ser un candidato competitivo, y con el respaldo del partido de la estrella y 

Convergencia podría dar batalla. Evidentemente, esta opción supondría un riesgo para Gloria Romero, pues la encuesta 

en que ambos se midieron en realidad arrojó un resultado cerrado. De ahí que muchos, incluidos varios panistas, en 
lugar de dar su apoyo a la candidata albiazul podrían sumarse al proyecto de Castrejón. Lo mismo sucedería con los 

perredistas que están molestos con la decisión de la dirigencia estatal de someterse nuevamente a la voluntad de Acción 
Nacional. Esto debilitaría a la coalición Hidalgo nos Une, que hasta ahora se ha mantenido en pie a pesar de los 

obstáculos que se le han atravesado en el camino. Por el momento, panistas y perredistas deben estar preocupados por 

la decisión que pueda tomar Natividad. La ruptura de la alianza dejaría muy mal paradas a las dirigencias estatales, 
aunque la designación de Romero también abre un frente de batalla entre Pedro Porras y la militancia perredista. Ahora li 

único que queda es esperar la postura oficial de Castrejón. (El Informante, pág.9)  
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El Independiente-Guerra de descalificaciones entre PAN y PRI hace presagiar resolución de elecciones en 

tribunales: PT: El representan de del Instituto Estatal Electoral del Partido del Trabajo (PT) Alejandro Guerrero 

reconoció que los reclamos y acusaciones entre el PRI y el PAN derivadas de la jornada electoral del 3 de julio hacen 
pensar que el triunfo se dará en los tribunales. “Con lo que estamos viendo, seguramente el triunfo electoral tendrá lugar 

en los tribunales, porque de lo contrario deberán concretarse elecciones con una mayoría importante que no deje lugar a 
dudas”. El petista agregó que los partidos deben ser garantes de transparencia y certeza de las elecciones, por lo que 

cuando tengan lugar altercados o reclamos es necesario que se hagan de manera formal y en las instancias 

correspondientes. Fastidio ciudadano. Agregó que este tipo de reclamos no ayuda a que se dé una jornada con 
participación ciudadana, porque en vez de motivar a salir a votar, genera molestia y rechazo hacia las elecciones. “En el 

caso del Partido del Trabajo, no impugnar la alianza Hidalgo nos Une, quiere decir que aceptamos la legalidad de la 
alianza, porque así lo determinó el Instituto Estatal Electoral y posteriormente la federación”. El petista señaló que su 

organismo político le apuesta a que gane el mejor candidato y mejor propuesta, “desgraciadamente  (no es por acusar a 
nadie9 siempre se dan ilícitos de gente cercana a la ley y seguramente se tendrá que recurrir a las instancia legales 

federales”. (Miguel Carrasco, pág.4)  

Síntesis- Pide Ludlow pruebas ante las acusaciones: El delegado de la Secretaria del Trabajo y Prevención Social 
(STPS) en el estado de Hidalgo, Daniel Ludlow, crítico al presidente del PRI en el estado, Omar Fayad, de levantar falsos 

en contra de los programas federales que la dependencia lleva a cabo en territorio hidalguense. Ludlow recordó que en 

días pasados los dirigentes del PRI acusaron a la institución de llevar a la práctica programas federales con el único fin de 
hacer proselitismo político, con miras a la elección de presidentes municipales que se realizarán en la entidad en julio 

próximo, lo cual aseguró “es rotundamente negativo, eso es una mentira, ya que los programas que el gobierno federal 
tiene son para el beneficio de la gente, nada tiene que ver con partidos o fines determinados”. El funcionario explicó que 

la finalidad de la pasada jornada ciudadana, que se realizó en Tlaxcoapan, fue el que los habitantes del estado 
conocieran cuáles son los programas y acciones que las delegaciones federales, y en especial la que el preside, realizan. 

“Esto de las jornadas ciudadanas es nuestro trabajo, es algo que nosotros tenemos que hacer independientemente de los 

tiempos que sean, la verdad es que esto de lo que ellos (PRI) hablan es un manipuleo total. En este sentido, el 
encargado de la oficina de la STPS instó a los dirigentes del tricolor a presentar las pruebas necesarias para sustentar la 

acusación hecha, “yo les invitó a que presenten las pruebas necesaria para que nos puedan llamar delincuentes, por que 
sin pruebas es fácil hablar, pero para acusar se necesita pruebas y hasta ahora no veo que haya ninguna”, sentenció. En 

conferencia de prensa realizada en las instalaciones de la STPS, Ludlow aseguró que la dependencia a su cargo no tiene 

nada que temer, pues aseguró que todos los programas federales están blindados en contra de cualquier tipo de 
“maltrato”. Asimismo, dijo que están en la mejor disposición de colaborar con la transparencia y la rendición de cuentas 

que ha pedido el jefe del ejecutivo estatal, Francisco Olvera,; sin embargo, agregó “tampoco nos vamos a dejar, las 
amenazas no nos inquietan, Fayad y su gente sólo demuestran una actitud porril, responderemos a cualquier acto de 

agresión política”. Para finalizar, invitó a los dirigentes del revolucionario institucional a dejar de confundir a la sociedad 

hidalguense, ya que, dijo, todos los actores políticos deben asumir su compromiso con la democracia. (Redacción, pág. 
4)    

El Independiente-Demanda de “Juntos por Hidalgo” nos tiene sin cuidado: Ludlow (Laura Trejo, pág.7)  
La Crónica de Hoy-Muestra seguridad Ludlow Kuri ante demanda priista: (Sara Elizondo, pág. 08) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Urgen dotar de más dientes a la Fepade: En reunión con senadores, la procuradora general de la 
República, Marisela Morales, y el titular de la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), José Luis 

Vargas Valdez, afirmaron que las atribuciones de esta última están muy limitadas. Por ello, propusieron exhortar a la 

Cámara de Diputados aprobar el dictamen que ya fue avalado en comisiones para “ponerle dientes” a la fiscalía, darle 
más facultades y que ésta pueda entrar directamente a los estados a fiscalizar el buen desarrollo de los comicios, además 

de aumentar las penas y multas. Durante el encuentro con integrantes de la Comisión Especial del Senado para Vigilar las 
Elecciones en 2011, los funcionarios compartieron su preocupación de que en los próximos comicios en cinco estados 

pueda participar el crimen organizado con dinero ilícito o hasta con candidatos y que la violencia inhiba la participación 

ciudadana. “Es una preocupación porque se sabe que en los procesos electorales no sólo existen regalos, sino que 
también se reparte dinero y preocupa que puedan haber recursos ilegales, además de que en los lugares donde habrá 

elecciones están tipificados como territorios peligrosos por la acción del crimen organizado”, comentó el legislador 
perredista Rubén Velázquez. Explicó que en la reunión, los funcionarios reconocieron que la Fepade no ha logrado inhibir 

los delitos electorales porque sus atribuciones están muy limitadas. Coincidieron en que tener que firmar convenios con 
los estados para poder actuar, limita en mucho la acción de la fiscalía. Por ello, según Velázquez, la procuradora pidió a 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

8 de 17 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
88  

 

los senadores, entre ellos Federico Doring, Judith Díaz y Jorge Legorreta, exhortar a los diputados a aprobar el dictamen 

que ya fue avalado en comisiones. Ello, abundó el senador perredista, porque actualmente existen muchos delitos 

electorales pero no hay ningún detenido. “Estamos frustrados porque la fiscalía, que fue creada en 1994, no ha dado los 
resultados que se esperaba”, dijo Además, agregó, los estados no se prestan mucho a la firma de los convenios y puso 

como ejemplo que de las cinco entidades que este año tendrán comicios, sólo Nayarit ha signado la cooperación. “El 
Estado de México se está haciendo pato; Coahuila dice que pudiera haber agenda la próxima semana; Hidalgo está hecho 

bolas porque dicen que el gobierno va empezando y Michoacán ni siquiera ha tocado el tema”, acusó. Los funcionarios 

entregaron a los senadores los argumentos por los cuales consideran que los diputados deben aprobar la Reforma Penal 
Electoral, entre ellos cinco amenazas del crimen a los comicios: La participación de miembros de la delincuencia 

organizada como precandidatos o candidatos; actos de intimidación por parte del crimen, interferir en el desarrollo de los 
procesos por miembros de la delincuencia; aportar o usar recursos (o en especie) de origen ilícito y operaciones con 

recursos o bienes de procedencia ilícita. La PGR y la fiscalía dejaron en claro que de cara a la elección presidencial de 
2012, resulta inaplazable promover una actualización de los tipos penales electorales, porque el elevado nivel de 

conflictividad de los comicios de 2006 evidenció los límites del marco legal para prevenir y contener conductas ilícitas.   

Informe 2011 
- El informe de actividades 2011 de la Fepade revela que en los primeros cuatro meses se iniciaron 659 averiguaciones, 

62.7 por ciento más que el año pasado con 405. 
- Durante abril la fiscalía consignó 88 ejercicios de la acción penal; 85.9 por ciento por alterar el Registro Federal 

Electoral y 14.1 por ciento por la expedición ilícita de credenciales para votar. 

- Por sexto mes consecutivo Veracruz obtuvo el primer lugar en averiguaciones previas con 59, seguidos de Jalisco y el 
Estado de México. (Heliodoro Cárdenas, pág. 19) 

Criterio-Anuncian capacitación a MP sobre elecciones: La Subprocuraduría de Asuntos Electorales capacitará 
a los agentes del Ministerio Público, funcionarios municipales y sociedad civil en la materia de cara al proceso de 

renovación de ayuntamientos el próximo 3 de julio. El procurador de Justicia, Alejandro Straffon, informó que buscan 

impulsar la participación de la sociedad hidalguense, partidos políticos, organismos públicos y privados en la tarea de 
información acerca del Programa de Blindaje Electoral y de los delitos en esa materia, así como su prevención, 

investigación y persecución. Los temas a tratar son delitos electorales cometidos por particulares, servidores públicos y 
funcionarios partidistas y electorales antes, durante y después de la jornada. En los cursos serán repartidos trípticos, 

carteles y folletos, además que se impartirán pláticas y conferencias. El procurador llamó a la ciudadanía a participar con 

su denuncia. (Agencia Reforma, pág. 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-CFE descarta el uso de la fuerza federal en Hidalgo: Luego de que 50 municipios se declararan en 

“rebeldía” para no pagar sus adeudos de energía con la Comisión Federal de Electricidad (CFE), la paraestatal anunció 
que se reunirá con cada uno de los ayuntamientos para resolver este conflicto. A pesar de que los ediles anunciaron el 

miércoles que sus policías municipales evitarán que se suspenda el servicio en pozos de agua y subestaciones eléctricas, 

la CFE adelantó que no solicitará la intervención federal para cumplir las notificaciones de suspensión de energía. “No 
solicitaremos la intervención ni de la Policía Federal ni de ninguna otra instancia para el cumplimiento de estas 

notificaciones. Lo que haremos será reunirnos con cada uno de los municipios, para analizar su situación en particular, 
porque cada uno de estos cincuenta ayuntamientos enfrenta problemas de distinta naturaleza y tamaño”, afirmó Dana 

Saavedra, responsable de comunicación social de la CFE en Hidalgo. “En la CFE estamos concientes de la situación por la 
que atraviesan los municipios en materia económica y estamos en toda la disposición de llegar a un acuerdo para 

solucionar cada una de estas cincuenta problemáticas”, afirmó en reacción al anuncio de la Asociación de Municipios del 

Estado de Hidalgo (AMEH) de que utilizarían a la fuerza pública para evitar que la Comisión realice cortes de energía en 
pozos de agua y subestaciones eléctricas Por su parte, el Congreso del estado prepara un exhorto a la CFE para que 

revise las cuotas y evalúe cada caso para llegar acuerdos con cada ayuntamiento. El presidente de la Junta de Gobierno, 
Ramón Ramírez Valtierra, anunció que la próxima semana subirán a tribuna un acuerdo económico para tal efecto. 

“Pediremos a la Comisión Federal de Electricidad para que se revise que lo que se les está cobrando a los municipios 

realmente sea lo que se ha consumido, por su puesto que ya en la parte que tiene que ver con la falta de recursos en los 
municipios, eso ya es un asunto que se estará planteando por los municipios, posiblemente por el gobernador a la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y al director general de la CFE”, refirió el líder de los diputados 
hidalguenses. Sobre la advertencia de los alcaldes de la AMEH de usar la fuerza pública para evitar cortes de energía, 

Ramírez Valtierra defendió el derecho de los presidentes municipales a proteger los servicios públicos para la ciudadanía. 
“Están defendiendo los derechos de los ciudadanos, yo así lo veo, ahí hay presidentes de diferentes partidos políticos, 
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porque ellos están obligados a prestar el servicio a la ciudadanía, alumbrado público y agua potable, el alumbrado público 

tiene implicaciones”, expresó. Urgió a la CFE a reunirse lo más pronto posible con los ayuntamientos para evitar cualquier 

confrontación. “Hoy no se ha presentado ningún incidente, espero que haya un acuerdo y que haya sensibilidad de parte 
de la Comisión Federal de Electricidad para evitar que se presente algún incidente. Enviaremos el exhorto, no podemos 

hacer más, haremos lo que en nuestras manos está”. El miércoles pasado, Jorge Márquez Alvarado, edil de Tulancingo y 
presidente de la AMEH, advirtió que los municipios no se harán responsables en caso de que personal de CFE sea 

agredido por pobladores que quieran evitar el corte del servicio en sus domicilios. “Le comunicamos a la Comisión Federal 

de Electricidad que de aquí al próximo proceso electoral no permitiremos que se proceda al corte de energía eléctrica en 
ninguno de los municipios para evitar que se culpe a las administraciones municipales de que porque no pagan los 

municipios les cortamos la luz”, declaró. “Las tarifas han sido modificadas atentan contra el futuro de los ciudadanos 
hidalguenses y los municipios, toda vez que esto conllevaría a endeudamientos multimillonarios que no podrían pagarse 

en muchas administraciones gran parte de los recursos de los ayuntamientos serían destinados exclusivamente al servicio 
de energía eléctrica dejando de lado los programas sociales”. (Gustavo Godínez, pág. 08) 

Romero promete construir 22 centros de alimentación: La presidenta del Sistema DIF Hidalgo, Guadalupe Romero 

de Olvera, anunció que durante este año se buscarán construir 22 Espacios de Alimentación, Encuentro y Desarrollo, con 
lo cual, en total funcionarían 101 centros alimentarios, los cuales atienden principalmente a niños que cursan la 

educación básica. “La propuesta es de abrir 22 este año, las presidentas de los DIF municipales están muy interesadas 

también, porque para nosotros es importante que los niños acudan a estos espacios de alimentación ya que se les da 3l a 
33 por ciento de los nutrientes que consumen al día”. Romero de Olvera indicó que además de la apertura de estos 

Centros de Alimentación, con la ayuda de los nutriólogos que trabajan en el DIFH se pretende brindar información a las 
madres de familia de cómo preparar los alimentos en casa. “Apoyándonos con los nutriólogos que trabajan en el Sistema 

DIF Hidalgo, estamos invitando a las presidentas de los DIF municipales a que nos inviten a sus municipios para 
sensibilizar a las madres de cómo poder preparar los alimentos en casa y con esto ayudar a fortalecer a los niños en la 

parte nutrimental”. Añadió que los resultados del Perfil Nutricional de Escolares de Hidalgo (Penuteh), se darán a conocer 

en el mes de julio. (Jonathan Collazo, pág. 09) 

Criterio-Seguridad a candidatos, innecesaria: Paco Olvera: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, se 

refirió a la solicitud que hiciera el presidente estatal del PRI, Omar Fayad, de seguridad para los candidatos a contender 

en la elección del 3 de julio, ya "que dado el clima de paz que vive el estado no veo la urgencia". Sin embargo, aclaró 
que de llegar alguna solicitud formal en este sentido tendría que analizarse ésta caso por caso y si lo amerita se otorgaría 

apoyo dentro de las posibilidades de las fuerzas locales. Al arrancar en la colonia Parque de Poblamiento la puesta en 
marcha de la renovación del alumbrado público con lámparas ahorradoras, recordó que la autoridad federal fue clara al 

señalar que cuando esta plantea la necesidad de brindar seguridad a los candidatos a participar en las elecciones a 
realizarse este año. El mandatario apuntó que lo anterior sería complejo dado el gran número de candidatos que 

integrará cada planilla y cada instituto político en los 84 municipios del estado. Durante el acto, en el que lo acompañó la 

alcaldesa Geraldina García y funcionarios municipales, el gobernador destacó que se trata de la primera colonia que 
visita, a fin de cumplir sus compromisos. "No vengo hoy a pedirles el voto, sino a responder compromisos", dijo.  

(Emmanuel Rincón, pág. 05) 

El Sol de Hidalgo-Aquí, Hidalgo LOS POLITICOS..! Se confirmó que la Delegada de la Profeco, Leslie del Villar, es 
de armas tomar. Porque de acuerdo con su averiguación previa iniciada en su contra, golpeó a una secretaria. El 

incidente toma relevancia porque apenas puede creerse que una servidora pública actué de manera violenta. En otras 
ocasiones ha mostrado que es aficionada a los golpes la hoy delegada de la Procuraduría Federal de Protección al 

Consumidor. En alguna ocasión agredió a puñetazos a un connotado líder priista, a quien le pegó, incluso en salva sea la 

parte. La funcionaria es recordada, además, porque disputó la dirigencia panista en Hidalgo al que, al cabo fuera ganador 
de esa con-tienda, Guillermo Galland. Esa misma actitud aguerrida se esperaría de Leslie del Villar en el desempeño de 

sus funciones al frente de la Profeco. Porque es un secreto a voces que, por ejemplo, en algunas gasolinerías despachan 
litros incompletos, sin que actúe con energía la dependencia a su cargo. Incluso el dirigente obrero, Mario Barios Briseño, 

afirmó que hay complicidad entre concesionarios de estaciones de servicio y personal de la Profeco, quienes avisan de 
operativos de revisión. Por lo pronto, queda en el anecdotario de la frivolidad política el hecho de violencia por el que fue 

acusada la servidora pública... EL COORDINADOR de Comunicación Social del Gobierno del Estado, Roberto Pedraza, se 

apresuró a precisar que no se instalará algún "corralito" para la prensa en los actos oficiales. Esto lo aclaró luego de que, 
el miércoles anterior, se colocaron límites para impedir el acceso de la prensa a un acto verificado en la Sala del Pueblo. 

"Voy a checar esto", dijo refiriéndose a los sutiles diques que resguardaban a los funcionarios de primer nivel. Pero lo 
más seguro es que se trató de una medida eventual, en virtud de que la reunión versó en torno a la seguridad pública, 
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en que acudieron altos mandos policiales , explicó el jefe de prensa del Gobierno... EL SECRETARIO de Gobierno, 

Fernando Moctezuma, no prevé que se produzcan sobresaltos durante el desarrollo de las campañas políticas que se 

avecinan. Pero no se descarta brindar seguridad adicional a los candidatos a presidentes municipales. EN ENTREVISTA 
RECIENTE, respondió que se ha recomen-dado a los partidos políticos que sean escrupulosos en la selección de sus 

abanderados a fin de evitar la infiltración de quienes pudieran estar vinculados con delincuentes. —¿Existe la posibilidad 
de brindarle seguridad a todos los candidatos? "Lo hemos dicho, ésta es una coordinación tanto federal como estatal y 

municipal. Creo que todos tenemos el compromiso de ofrecer garantías a ellos". —¿Se ha revisado la lista de candidatos 

para evitar que éstos tengan nexos indeseables? "Se les ha hecho la recomendación a todos los partidos políticos en 
cuanto al cuidado de la selección de sus candidatos, pues la sociedad así lo demanda, particularmente en estos tiempos 

en que vemos lamentablemente gente infiltrada en algunas instancias", respondió el responsable de la política interna. 
Moctezuma acompañó al gobernador Francisco Olvera al inicio de cursos dirigidos a presidentes municipales, y que se 

imparten, hasta este viernes, en la Hacienda de La Concepción. Salvo la pasión natural que despiertan los procesos 
internos, no hay incidentes graves en lo que ya de la jornada para renovar los ayuntamientos, dijo. "Esperamos que así, 

pacíficamente, sin problemas, se desahoguen los comicios municipales".  (Alejandro Sierra, pág. Princ.) 

El Sol de Hidalgo-Diputados vigilarán elecciones: En los próximos días, se instalará una comisión legislativa que 
vigilará que ninguna instancia de Gobierno desvié recursos públicos a favor de candidatos o partidos durante las 

campañas electorales para renovar los ayuntamientos. El anuncio lo hizo Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la Junta 

de Gobierno de la Cámara de Diputados de Hidalgo, durante la presentación de la Jornada de Transparencia en la 
Rendición de la Cuenta Pública de la Entrega-Recepción de Bienes y Recursos municipales, acto que presidio el 

gobernador Francisco Olvera. En este evento, que fue organizado por la Auditoría Superior del Estado, que preside 
Rodolfo Picazo Molina, acudieron presidentes municipales y el gabinete estatal en pleno. En ese contexto, Ramón 

Ramírez informó que en corto plazo se estará sometiendo a consideración del pleno de representantes populares, la 
creación de la comisión que vigile que no se utilicen recursos públicos federales, estatales o municipales en las campañas 

electorales. Dijo que la fiscalización o revisión de cuentas debe estar presente en todos los niveles de gobierno. "Nuestro 

programa de colaboración con los demás poderes consiste en fortalecer la acción de Gobierno y, con ello, multiplicar los 
beneficios a la ciudadanía". Aplaudió la organización de las jornadas que tienen el objeto de capacitar a los servidores 

públicos municipales para que el proceso de entrega-recepción y de rendición de cuentas lo realicen con eficiencia y en 
base en las normas vigentes, evitando problemas posteriores de falta de comprobaciones o desvío de recursos públicos. 

Mencionó la disposición del Poder Legislativo para orientar y apoyar a las dependencias oficiales, organismos públicos y 

ayuntamientos impulsando la cultura, de la rendición de cuentas como una constante en la aplicación del recurso público. 
Los detalles de la comisión legislativa, que vigilará que no se desvíen recursos públicos con fines proselitistas, se darán a 

conocer de manera oportuna, informó el coordinador del Congreso del Estado. (Redacción, ojo política) 

El Sol de Hidalgo-Promueven blindaje electoral con cursos de capacitación: Ante el inmediato periodo de 

votaciones, alertar a la ciudadanía sobre el derecho, sin condiciones partidistas, a los apoyos federales, es tarea de la 

Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) federal, por tanto, se han realizado capacitaciones de Blindaje Electoral. 
Hoy, en el Auditorio Municipal de Mineral de la Reforma, se llevará a cabo la última reunión; de 10 a 12 horas, dirigida a 

beneficiarios, y de 12 a 14 horas, a servidores públicos. La primera y quinta de éstas se realizaron en Pachuca, la 
segunda fue en Ixmiquilpan, la tercera correspondió a Tlaxcoapan, después fue turno de Tulancingo y, ahora, es en 

Mineral de la Reforma. El evento será encabezado por la delegada federal Claudia Luna Islas; además, personal 

capacitado del Instituto Federal Electoral (IFE), de la Contraloría Estatal y de la Sedesol se encargará de brindar la 
información adecuada para que la gente no resulte engañada. A fin de no afectar, en el caso de los programas 70 y más 

y Oportunidades, a los beneficiarios, el recurso correspondiente al bimestre mayo y junio se emitió junto con el del 
bimestre marzo- abril. El objetivo, se informó en Sedesol, es evitar que la gente se confunda y que algún candidato 

aproveche estos apoyos para su promoción. Los programas nada tienen que ver con colores; para evitar dejar sin apoyo 

a los adultos mayores, simplemente se adelantó la entrega. La indicación es clara, se corroboró, "si en algún momento 
Sedesol se encuentra atendiendo a la ciudadanía, y llega algún candidato, se le pide a éste que se retire, de lo contrario, 

Sedesol suspende la actividad que se esté llevando a cabo". Sin duda, hay actividades como la elaboración de obras, que 
no pueden suspenderse, por lo que de manera oportuna se le informa a la ciudadanía que el beneficio es directamente 

de Sedesol, y se evitan, durante este tiempo de elecciones, los eventos masivos que con frecuencia realiza la misma 
Secretaría. (Redacción, ojo política) 
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El Reloj-Brindarán seguridad a candidatos hasta que concluya la selección: De cara al proceso electoral de julio 

próximo, el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, señaló que una vez que concluya el registro de 

candidatos se reunirá con los representantes de los partidos políticos para ver quién se apegará al protocolo de 
seguridad. Indicó que para brindar seguridad a los candidatos que así lo soliciten habrá una coordinación a nivel federal, 

estatal y municipal. “Ha quedado muy claro que entre la federación y el estado nos vamos a comprometer junto con los 
ayuntamientos municipales a que se brinde seguridad a cualquier candidato que en su momento pudiera competir”, 

aseveró. Cuestionado si existe la capacidad para brindar seguridad a todos los candidatos que participen en el proceso 

electoral, respondió que sí, siempre y cuando haya una coordinación entre los tres niveles de gobierno. “Hay capacidad 
de brindar seguridad a todos los candidatos, por supuesto que hay capacidad, siempre y cuando estemos coordinadas las 

tres instancias”, sostuvo. Moctezuma pereda enfatizó que se les ha hecho recomendación “muy puntual” a todos partidos 
en el cuidado de la selección de sus candidatos para que éstos no tengan ninguna relación con el crimen organizado. 

(Alejandro Reyes, pág.2)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Municipio prevé alza en apertura de comercios: De enero a la fecha del presente año el Módulo 
Tulancinguense del Sistema de Apertura Rápida de Empresas (SARE) ha tramitado 31 registros comerciales a negocios de 

bajo impacto y 8 registros de servicio. De acuerdo con la titular del SARE, Esmeralda Ivon Ávila Márquez, la tendencia 
indica que se incrementarán las solicitudes de registro y con ello se estará en condiciones de rebasar las del año pasado.  

La funcionaria municipal dio a conocer que todos los días se registran una atención de por lo menos 20 ciudadanos, 
aunque a veces suele variar, ya que Tulancingo es una ciudad comercial. No obstante señaló que como ventaja se tiene 

que ahora el trámite es mucho más sencillo para los negocios de bajo impacto por lo cual la expedición de registros es 

mucho más ágil. Dio a conocer que el giro más solicitado en aperturas son: misceláneas, estéticas, cocinas económicas, 
negocios de Internet, veterinarias y taquerías a los cuales por lo regular se les ha concretado la diligencia en 48 horas 

posteriores a su solicitud. Para la apertura de un negocio de bajo impacto, informó la titular de SARE en Tulancingo, se 
requiere credencial de elector; en caso de propietario de establecimiento escritura y en arrendatario el contrato de 

arrendamiento. Además de llenar un formato único de apertura el cual se les entregará en oficinas o bien podrá ser 

obtenido por anticipado en la página institucional Tulancingo.gob.mx en el apartado SARE. Agregó que en caso de 
Personas Morales, además de los requisitos anteriores, se tendrá que presentar la alta ante Secretaría de Hacienda; acta 

constitutiva y credencial de Elector del Representante Legal. Se recordó a los comerciantes que para iniciar sus 
actividades de venta es requisito elemental contar con el registro comercial, ya que de lo contrario se harán acreedores a 

sanciones administrativas. Dijo que al término al interesado se les otorga el registro comercial, así como el dictamen de 
uso de suelo, carta compromiso de bomberos entre otros documentos. Señaló que para mayor información el Modulo 

SARE se ubica al interior de Plaza San Francisco, de esta ciudad. (Horacio Rodrigo, pág. 12) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Designan sede de AEM en septiembre: A más tardar en septiembre se conocerá si Hidalgo es sede de la 
Agencia Espacial Mexicana (AEM), de acuerdo con Fernando de la Peña Llaca, quien junto a dos personas de su equipo 

se inscribirán en la terna para ser elegidos como directores del proyecto. Según el empresario, en junio se realizará el 
foro de conclusiones organizado por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), en el cual aprobarán la 

convocatoria para elegir al director de la AEM, una vez elegido su titular, los más de 40 órganos que integran la Junta de 

Gobierno del organismo espacial decidirán la sede del proyecto. El investigador hidalguense confía en que Hidalgo sea 
casa de la primera agencia espacial en México por varias razones: presentaron un proyecto con 15 puntos de viabilidad, 

el cual fue aprobado en los foros, además del apoyo del gobierno del estado y la voluntad política del nuevo titular de la 
SCT, Dionisio Pérez Jacome. Según el impulsor de la agencia espacial, el gobierno federal cuenta con un techo 

presupuestal para iniciar la obra de 280 millones de pesos, además de la atracción de recursos del sector privado. De la 

Peña Llaca señaló que el pasado lunes se reunió con Dionisio Pérez Jacome a quien le presentó el proyecto de viabilidad 
para que Hidalgo sea sede de la agencia espacial, además de que le reiteró su intensión de inscribirse en la terna para 

dirigir la organización. “Aún nos falta el quinto foro, me acabo de reunir con el secretario de comunicaciones la semana 
pasada de hecho, está a punto de hacerse el quinto foro y de ahí viene la convocatoria de director”, manifestó. Durante 

su reunión con el titular de la SCT, los representantes hidalguenses presentaron el plan denominado “020 que tenemos 
para posicionar a la agencia espacial entre las primeras 6 del mundo de 47 agencias y hablamos de la viabilidad de que 

se haga en el estado de Hidalgo”. A decir del científico hidalguense, la entidad tiene grandes posibilidades de que el 

primer centro desarrollador de tecnología espacial se establezca en Hidalgo, específicamente en el Valle de Tulancingo, 
en el cual prevén instalar laboratorios, centros de investigación, entre otros. “Tenemos muchas posibilidades, 
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presentamos 15 condiciones que lo avalan, mismas que Hidalgo sólo comparte con Perú en todo Latinoamérica y acaban 

de ser revalidadas, de hecho el centro de control de los nuevos satélites mexicanos será en Tulancingo debido a esas 

condiciones”. Además, “me reuní con el gobernador Francisco Olvera, quien le dará un impulso muy grande, tan pronto 
se seleccione director, se definirá el lugar, de acuerdo a la plática que sostuvimos con el secretario de comunicaciones”. 

Fernando de la Peña confía en que será elegido como titular de la Agencia Espacial Mexicana a causa del proyecto que ha 
armado y en el cual trabaja desde hace más de cinco años. “Le presentamos al secretario resultados concretos para el 

primer semestre de 2012, la ventaja es que si es Tulancingo ya se tiene el edificio, además 280 millones para arrancar el 

primer año, la inversión bajará también de empresas privadas, otros países e inversión gubernamental”, manifestó el 
hidalguense. El científico hidalguense espera que la voluntad política los gobiernos estatal y federal continúe para 

impulsar el primer centro espacial mexicano. “Tenemos todo el apoyo del gobernador y del gobierno federal desde que 
esta el nuevo secretario de comunicaciones, está en la mejor disposición aunque en un inicio la inversión será del 

gobierno federal”, finalizó el científico, Fernando de la Peña. (Ángel Cabrera, pág. 06) 

Milenio-Coahuila y Jalisco también van por la Agencia Espacial: A pesar de que Fernando de la Peña Llaca 
asegura que Hidalgo será sede de la Agencia Espacial Mexicana (AEM), los estados de Coahuila y Jalisco han anunciado 

que cuentan con un proyecto sólido, instalaciones y recursos por 100 millones de pesos para quedarse con el proyecto en 
sus entidades. Además, las dos entidades impulsan al ex astronauta mexicano, Rodolfo Neri Vela, como el candidato más 

viable para dirigir los destinos del primer centro de operaciones de política espacial en México. Durante la realización de 

los foros de discusión, las dos entidades emitieron sus posturas del porqué sus estados son viables para albergar la 
agencia espacial, además de los proyectos, existe un planteamiento que contrasta y dejaría en el camino a Hidalgo: las 

dos entidades cuentan con 100 millones de pesos de inversión estatal para aportar directamente al proyecto. Respecto al 
estado de Hidalgo, el gobernador de la entidad ha anunciado que apoyará la creación del centro de operaciones 

espaciales en el Valle de Tulancingo y se desconoce si la entidad cuenta con recursos para aportar al proyecto. Durante 
la realización del foro de discusión en Jalisco, el gobernador de esa entidad, Emilio González, exigió al titular de la SCT, 

Dionisio Pérez Jacome, otorgarle a su estado un espacio en la AEM en el área de investigación científica y fabricación de 

materiales aeroespaciales y de telecomunicaciones Al igual que Hidalgo, Jalisco asegura que cumple con los requisitos 
para albergar el centro espacial: “Jalisco le apuesta a la generación del conocimiento; Jalisco le apuesta a la investigación 

científica; Jalisco se compromete a que este conocimiento se concretice en nuestras actividades cotidianas”. Además, el 
gobierno de Jalisco inició en 2010 con la búsqueda de la sede del AEM y en un evento público, el gobernador de esa 

entidad, comprometió la inversión de 100 millones de pesos en un periodo de tres años, que incluye un programa de 

becas de posgrados en ingeniería aeroespacial. Coahuila es otro de los estados que pretenden competir con Hidalgo para 
obtener la sede de la Agencia Espacial Mexicana. La entidad norteña expuso durante los foros de consulta que también 

cuenta con techo presupuestal de 100 millones de pesos para el proyecto, además de tener una base de centro de 
investigación e instalaciones. Al igual que Hidalgo, Coahuila asegura que cuenta con instalaciones, situación geográfica 

adecuada, capacidad académica y tecnológica. La Secretaría de Comunicaciones y Transporte junto a la Junta de 

Gobierno de la Agencia Espacial Mexicana, integrada por más de 40 instituciones educativas entre ellas la UNAM, 
decidieran cuál es la entidad más adecuada para albergar el centro de operaciones. En septiembre, las autoridades de la 

AEM definirán al director de la misma, así como su base de operaciones. Las tres entidades dicen tener lo necesario para 
albergar a la agencia. (Ángel Cabrera, pág. 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que en la reunión de Felipe Calderón con migrantes mexicanos en Las Vegas —donde abundaron los michoacanos, sus 

paisanos y, dijo, coterráneos de José María Morelos, El Buki y Lázaro Cárdenas—, al ser felicitado por ser el primero 
en acudir a la capital mundial del juego respondió que ya era tiempo de romper con el tabú de considerar “un pecado 

mortal” para un político o un presidente visitar esa ciudad. 

Que esta semana deberán quedar definidos por completo los candidatos a diputados en Nayarit, donde aún hay jaloneos 

por las cuotas políticas que deberán cumplirse. 

Incluso, el presidente del PRI, Humberto Moreira, canceló un viaje a Tamaulipas, para resolver el asunto en el estado 

que gobierna Ney González. 
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Que el secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, oficializará este viernes su separación de la dependencia 

federal en los próximos meses, posiblemente en agosto, para dedicarse de lleno a promover su candidatura al gobierno 

de Guanajuato, a pesar del rechazo a su nombramiento por parte del actual gobernador, Juan Manuel Oliva. 

Que el perredista René Bejarano visitó sin previa cita al gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, hace unos días. 

El encuentro no terminó de lo más cordial, porque Bejarano quiso ser recibido a como diera lugar, lo que molestó al 

gobernador, que lo escuchó, pero no le resolvió nada. ¿Pues qué le habrá pedido? 

Que el Gobierno del Distrito Federal quiso, pero no pudo, mantener en secreto las reuniones semanales de Marcelo 

Ebrard con representantes de Comités Vecinales, los que serán un factor importante en el proceso electoral del próximo 
año. 

Al término de los encuentros se hace una rifa entre los asistentes y posteriormente participan en mesas de trabajo con 

algunos mandos capitalinos, como el procurador Miguel Ángel Mancera y los secretarios de Seguridad Pública del DF, 

Manuel Mondragón; de Medio Ambiente, Martha Delgado, y de Educación, Mario Delgado, entre otros. 

Que aunque Martí Batres promueve supuestas encuestas que lo ubican como puntero en las preferencias para el GDF, 
nadie le cree al secretario de Desarrollo Social en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, pues ya tienen clara la terna de la 

que saldrá el candidato del PRD a la jefatura de Gobierno. (Redacción, pág. 04) 

Milenio-Alcaldes Electoreros: Como usuario de la Comisión Federal de Electricidad estoy convencido que me están 
robando cada que pago el recibo. También me queda claro que los mexicanos estamos manteniendo una empresa 

obsoleta e ineficiente. Al igual que Petróleos Mexicanos, la CFE es una de las empresas más corruptas y mal 
administradas que ocasionan graves pérdidas al erario. Ya se dio un primer paso al desaparecer la Compañía de Luz y 

Fuerza del Centro. Sin embargo, tampoco puedo dejar de pagar el servicio porque me lo cortarían de inmediato y 

literalmente sudaría la gota gorda. En segundo lugar, porque sería fomentar la anarquía, al promover que los ciudadanos 
hagan una huelga de pagos. Por eso me sorprende que la Asociación de Municipios del Estado de Hidalgo esté azuzando 

a los ayuntamientos para que dejen de pagar el servicio de energía eléctrica, y peor aún, que amenacen con utilizar la 
fuerza pública para impedir que los empleados de la paraestatal hagan su trabajo. El edil de Tulancingo, Jorge Márquez 

Alvarado, alzó la voz a nombre del grupo y advirtió que no responderían por la integridad física de los empleados de la 

Comisión en caso de alguna agresión por parte de los ciudadanos. En el colmo del descaro, el señor Márquez deja al 
descubierto los verdaderos motivos por los que emprendieron esta medida al afirmar que, “de aquí a que termine el 

proceso electoral (del 29 de mayo al 4 de julio cuando menos) no permitiremos que se proceda al corte de energía”. 
Hidalgo es un estado de leyes y por supuesto que este tipo de declaraciones solo alientan a la gente a no respetarlas. Es 

evidente que el “ultimátum” de los alcaldes hidalguenses tiene un objetivo claro ante la cercanía del proceso del 3 de 
julio próximo, y que al hacerlo están fomentando la desobediencia civil. Si realmente están preocupados por la economía 

de los habitantes de sus municipios, por qué no anuncian reducciones en el pago del predial, o de los servicios que 

prestan los ayuntamientos, o mejor todavía, que se comprometan a erradicar la corrupción que es uno de los 
“impuestos” más caros que pagamos los ciudadanos. De lo contrario, solamente parecen golpes mediáticos para ganar 

votos, sin pensar que a la larga tendrán un efecto “boomerang”, además de incitar a la violencia como si no fuera 
suficiente la que ya vivimos en todo el país. (Miguel Ángel Vargas, pág. 03) 

Criterio-Destruyendo la Democracia: A unos cuantos días de celebrarse las elecciones para elegir a los súper 

alcaldes, la mano gubernamental ha logrado infiltrarse en diversos grupos de las diversas corrientes ideológicas, que 
buscan una opción diferente de gobierno. Concretamente en la capital pachuqueña, la fuga de información de los propios 

funcionarios gubernamentales afirma que al “perredista” Natividad Castrejón, le llegaron al precio. En pleno corazón de 

Pachuca, en el restaurant ubicado en la esquina de Juárez y Madero, tres comensales que alegremente compartían el 
almuerzo alrededor del medio día, de manera involuntaria subieron el volumen a la conversación que realizaban hace un 

par de días; y en la que, muchos ciudadanos hacían lo mismo pudieron escuchar claramente sobre que el aspirante 
perredista se había prestado a un juego con funcionarios estatales para debilitar a su contrincante panista Gloria Romero 

de Tellería. Por la apariencia de los tres comensales no fue difícil adivinar que se trataba de funcionarios del propio 
gobierno del estado de Hidalgo y la desafortunada fuga de información que comentaron los dichos personajes en 

cuestión, permitió observar que mucha de la supuesta oposición partidista está en la nómina del palacio de gobierno. A 

estas alturas y con los antecedentes descubiertos, no sería difícil de suponer que más alianzas pluripartidistas; ya sea, de 
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facto o en términos legales, serán reventadas con plena intención de que la oposición no llegue a los gobiernos 

municipales. Aún, cuando la propuesta diferente al partido tricolor, sea mucho mejor propuesta y presente mejor perfil 

para ocupar el cargo en los próximos cuatro años siete meses. La mano gubernamental ha logrado infiltrarse en las filas 
de la oposición de diferentes maneras y la más redituable ha sido, posicionando a gente dentro de sus estructuras; 

quienes a su vez, informan de manera periódica los movimientos que los adversarios políticos llevan a cabo. Estas 
infiltraciones le han permitido al gobierno local, bloquear muchas veces los avances de la oposición al grado de sacar 

candidatos en supuestos partidos antagónicos al partido del gobierno, para declinar de última hora a favor del gobierno o 

del partido tricolor. Este tipo de actos poco a poco han sido descubiertos, independientemente de que lo que sucedió en 
el lugar antes mencionado, confirmó la teoría y suposición de mucha gente que no se explicaba porque después de 

empezar muy bien una campaña política, al final de la contienda los votos no cuadraban con el trabajo desarrollado en 
plena competencia electoral. Desgraciadamente para el ciudadano que vive engañado por un gobierno autoritario, 

muchas veces este tipo de hechos los pasa desapercibido, debido a la falta de cultura política que no es fomentada en la 
educación primaria y secundaria, como es la cívica. Lo que ha orillado a la sociedad, en considerar a la política como un 

buen negocio redituable; en donde, no se necesita un título académico para poderla ejercer. En la actualidad la política 

ha desvirtuado la información y opta por imponer una imagen que pretende legitimar lo ilegítimo, y lo que los ciudadanos 
legitiman mediante el sufragio efectivo, muchas veces les es arrebatado por personajes que despachan detrás de un 

escritorio. ¿Será que los gobernantes estarán abonando el campo de la desestabilización social? (Jesús Téllez, pág. 06) 

La Crónica de Hoy-¿Fuego amigo del Congreso local al gobierno estatal?: La información respecto a una posible 
evasión cometida por los diputados de la LX legislatura, con el no pago del Impuesto Sobre la Renta (ISR), que 

equivaldría a unos 11 millones de pesos, generó inquietud tanto en el mismo Poder Legislativo, que ahora coordina el 
diputado del PRI Ramón Ramírez Valtierra, como en el Poder Ejecutivo, pues el responsable de esa eventual evasión del 

ISR sería el ahora coordinador de Comunicación Social, Roberto Pedraza Martínez. Difundida la especia, el propio Pedraza 
Martínez envió una misiva al Congreso local para aclarar que no puede haber desvío alguno, cuando se trata de un 

impuesto cuyo pago subsidia el Poder Ejecutivo y es extensivo a funcionarios del gobierno estatal y cubre la misma 

instancia. A su vez, cuando comenzaba el amarre de navajas, el propio Ramón Ramírez no sólo aclaró el punto sino que 
fue más allá al señalar que luego de revisar los estados financieros de la anterior Legislatura “no encontramos ninguna 

irregularidad”. El caso específico del ISR, dijo que será revisado y se someterá a la consideración de los otros 29 
legisladores y “si ellos deciden que debemos quitarnos ese subsidio, así se hará”, pero sólo por cuanto a los diputados 

locales, pues esa decisión no podrá hacerse extensiva a los demás beneficiarios de esa medida. Por lo pronto, el 

pretendido “fuego amigo” no operó, después… no sabemos. (Carlos Camacho, pág. 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que quien de nuevo se escondió para evitar hablar de la coalición Hidalgo Nos Une es Natividad Castrejón, quien 

dicen está muy triste porque no es el elegido para contender por la alcaldía; sin embargo, Mariano Torres sí lo quiso y 
ya hasta lo invitó para que sea el abanderado de la coalición Poder Con Rumbo. Lo malo es que ninguno de los dos ha 

querido hablar del tema, pues rehúyen de los micrófonos, aunque quien sí salió bien contentote es Gonzalo Trejo, quien 

agradeció a Castrejón haber aceptado su derrota. 

Que al coordinador de los diputados, Ramón Ramírez, se le chispoteó decir que los ciudadanos hidalguenses están en 

todo su derecho de utilizar la fuerza pública para evitar que trabajadores de la CFE corten la energía eléctrica en los 
municipios, pues ya se echó encima a los funcionarios de la paraestatal, quienes ahora argumentan que el pueblo también 

está en su pleno derecho de exigir que los diputados que paguen completos sus impuestos. Zapatero a tus zapatos. 

Que el empresario Fernando de la Peña es el más confiado en que él mismo será el director de la Agencia Espacial 

Mexicana, pues dicen que le anda presumiendo a todo mundo que él ya es el elegido; sin embargo, todavía no se da 
cuenta que en Hidalgo no se tienen los 100 millones de pesos con los que cuentan Coahuila o Jalisco para comenzar a 

construir la sede de la AEM. ¿O él los pondrá de su bolsa? 

Que ayer trascendió que el alcalde de Huejutla, Alejandro Nava Soto, tiene a por lo menos 13 familiares cobrando en 

la presidencia municipal, pues aunque dicen que algunos sí trabajan en el ayuntamiento, de plano otros cuantos sólo van 
por sus cheques. Dicen que ese es uno de los motivos de porqué la gente no votará por la alianza opositora en ese 
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municipio, pues se prevé que el PRI de Said Fayad, sea el próximo edil. 

Que hablando de aspirantes a alcaldes, quien ya está montando sus estrategias para la próxima campaña electoral en 
Pachuca es el aspirante del PRI, Eleazar García, de quien dicen que a pesar de nunca haber sido político sabe cómo 

hacer una buena y triunfadora campaña, por lo que se dice que será una de las mejores contiendas que haya vivido la 
capital hidalguense y una de las peores para la oposición. ¿Será? (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

• “Tenemos muchas posibilidades, presentamos 15 condiciones que lo avalan, mismas que Hidalgo sólo comparte con 

Perú en todo Latinoamérica y acaban de ser revalidadas.” 

Fernando de la Peña, empresario hidalguense, sobre la posibilidad que, presume, tiene para ser el director de la 

Agencia Espacial Mexicana.  

• “No solicitaremos la intervención ni de la Policía Federal ni de ninguna otra instancia para el cumplimiento de estas 

notificaciones.” 

Dana Saavedra, vocera de la CFE en Hidalgo, sobre la situación con los 50 alcaldes de la entidad que adeudan a la 
empresa.  

• “Reconocemos que Natividad Castrejón haya aceptado los resultados de la encuesta y que evidentemente esperamos se 
sume a este proyecto.” 

Gonzalo Trejo, líder del PAN en Hidalgo, sobre las declaraciones de Natividad Castrejón.  (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que una vez que se supo que la anterior legislatura estatal no pagó el ISR de los diputados, por lo cual hay muchos 
millones volando que nunca cayeron al SAT, ahora se comenta que muchos de los ex legisladores se beneficiaron con 

concesiones de taxi, al grado de que hay quien asegura que se entregaron 10 juegos de placas por cabeza. Será cuestión 
de estar atentos a ver si vemos a un político manejando un colectivo. ●●● 

que Adriana Flores, dirigente juvenil de la organización femenina del tricolor en Hidalgo (OMPRI), sin recato alguno 

pregona a los cuatro vientos (y de vientos algo se sabe en Pachuca), que ya tiene asegurada una regiduría en el próximo 

ayuntamiento de Tulancingo. Eso, claro, si el PRI gana la elección del 3 de julio. ●●● 

que hablando de Tulancingo, los politólogos dicen que el grupo de alcaldes que comanda Jorge Marquez en contra de 
la Comisión Federal de Electricidad busca más sacar raja político-electoral, que una verdadera negociación con la 

paraestatal. A la amenaza de que usarán a los policías municipales para evitar cortes, hay quienes recuerdan que la 

Policía Federal también existe, y que puede actuar para proteger a los trabajadores de la CFE. ●●● 

que en Chilcuautla Natalio Daniel Cano, actual titular del Instituto Hidalguense para la Educación de los Adultos, se 
salió con la suya al imponer como candidato del PRI a la alcaldía a Silvano Ramos López. Allí gobierna el PRD y al 

parecer con éxito, pero la división entre las tribus del sol azteca es muy fuerte, lo que permitiría que Claudia Alcocer, 

candidata de Nueva Alianza, obtenga el triunfo. ¿Será? ●●● 

que todavía no oficializan la candidatura de Gloria Romero de Tellería, y ya se monta a todo vapor en la calle 
Matamoros, en pleno centro de la capital hidalguense, lo que será la casa de campaña de Hidalgo nos Une. ●●● 

que otros que también trabajan a todo vapor son los dirigentes estatales y municipales del tricolor, pues afinan todos los 
detalles de integración de las planillas a las presidencias municipales. ●●● 
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que muy buenos comentarios causó el discurso del diputado federal y vocero del PRI, David Penchyna Grub, donde criticó 

al presidente Felipe Calderón por compararse con Winston Churchill. Las palabras del mandatario, dijo Penchyna, 

fueron “una impertinencia, un indicio de megalomanía y falta de sentido de la realidad. Sin embargo eso es secundario; 
para el PRI, los tiempos que vive la República hacen particularmente grave el jugar al estadista incomprendido”.  

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 
comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. (Redacción, pág. 03) 

Independiente-El Socavón: Adeudan 38 alcaldes pago de servicio eléctrico a la CFE … ¿Y dónde quedó el dinero? 
(Redacción, primera plana) 

Independiente-Acá entre nos: No cabe duda de que el hueso llama. Habrá quien diga que es militancia, simpatía y 
hasta lealtad. Pero, sin cumplir un año como secretario de administración, Ramón Vicente Diez dejó el cargo para sumarse 

a la campaña de Eleazar García Sánchez, candidato priísta a la presidencia municipal de Pachuca. (El reportero, pág. 3) 

Uno más uno-Pachuquillas: Mientras el legislador David Penchyna presento un punto de acuerdo ante la Cámara de 

Diputados, para evitar que servidores públicos federales realicen proselitismo a favor del PAN, su homóloga Paula 
Hernández lamento que la actitud de Felipe Calderón, sea igual al de un presidente de partido político y no de un jefe de 

Estado, al emprender una guerra electoral rumbo al 2012… (Redacción, Primera Plana)  
 

La Crónica de Hoy-La Esquina: 

Como si se tratase de una campaña mediática para la defensa ideológica, izquierda y derecha unidas demuestran desde 

las alturas que sus acuerdos para sostener la alianza siguen firmes y no hay voz ni hecho que pudieran cambiar el 
panorama. Lo cierto es que en algunos rincones de la entidad el desmoronamiento producido por los actores políticos es 

evidente. Viene una fecha límite para dar o no la razón a quienes hoy expresan, desde sus trincheras, disímiles puntos de 

vista.  (Redacción, pág. Princ.) 

La Crónica-Grillerías: INTROMISIÓN El alcalde de Zimapán, José María Lozano, no se conforma con hacer política en 
su municipio y dentro del PRD, sino que ahora busca influir en otras localidades y partidos. Ayer el munícipe asistió a un 

evento público en Tasquillo, donde se desvivió en elogios hacia la precandidata del PVEM al ayuntamiento local. Este 

hecho no fue bien recibido por los propios perredistas de Tasquillo y mucho menos por otros partidos que de inmediato lo 
señalaron de tratar de interferir en su localidades.  

SALUD En la Secretaría de Salud las cosas empiezan a tomar rumbo gracias a los buenos oficios del titular, Pedro Luis 

Noble; sin embargo, donde de plano no hay ni pies ni cabeza es en el departamento de prensa. Según los que saben, en 

prensa de la dependencia fue designada Yadira Martínez, pero la funcionaria no sólo no envía información o notifica de los 
eventos, tampoco se presenta ante los medios así que de entrada demuestra su ignorancia en el tema.  

SE PROTEGEN Las dirigencias estatal del PAN y el PRD no quieren dar su brazo a torcer, negándose a reconocer que al 

imponer como candidata a la presidencia municipal de Pachuca a Gloria Romero León, su alianza electoral murió. Los 

perredistas de convicción desde el principio se negaron a unirse al proyecto y ante la mascarada que resultó en una 
imposición panista, cientos de militantes declararon ya que no apoyarán esa unión y sí podrían seguir a Natividad 

Castrejón en otra dirección. La ruptura al seno del PRD Hidalgo ya inició, pues se filtra información para exhibir a 
dirigentes y sus familiares.  

CAMBIOS Mientras muchos burócratas esperan nombramientos, ascensos y en general reacomodos dentro de la 
estructura, hay algunos jefes de prensa que fueron recientemente nombrados y ahora son sujetos de evaluación debido a 

los nulos resultados, como sucede en el DIF estatal. (Redacción, pág. 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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